

お元気ですか



新屋敷事務所: JR円行寺口駅前 823-5878  
あぞの事務所: 846-2046 県議会 823-9524  
北本町事務所: 高知駅前通り 090-1172-1599

## えっ! またも、マイナンバーカード「ひもづけ」トラブル 市内女性『保険証、勝手にひもづき解除できない』訴える

重大な制度欠陥、次々と

マイナンバーカードの運用では受診できないケース77万件が報告されました。他人の銀行口座や医療カルテに、ひもづけられる事や暗証番号管理の不安なども後を絶ちません。

医療機関からは「いったん中止」「現行の保険証は継続を」との声が強く広がっています。

カード利用を辞めたい方や国外へ引越す場合は制度上、「返納」でき、マイナンバーカードを使わない選択は可能です。(※ひもづけが残る)

保険証だけ解除ができない

先日寄せられた相談では必要と思いいカードを作ったが、自分のカードの、ひもづけ状況を確認したいと市役所で調べてもらおうと、なんと「同意」をしていないはずの健康保険証と、ひもづいてい

る事が判明したそうです。  
市内に住む女性は市の窓口で「どうすれば、ひもづけ解除ができるのか」と訴えましたが「現状の国の規定では保険証の場合、ひもづけの解除はできない」との説明だったと訴えます。

私も問い合わせしましたが、本人の意思は反映できず「強制的ひもづけ」になってしまう制度だとわかりました。

本来、カードを作る時点で、銀行口座や保険証とのひもづけは本人が選択し同意が原則となっていますが、実態は、ひもづけを辞めたくても保険証の場合は、できないと制度となっています。

国は強引、保険証廃止ありき

国の強引なやり方が浮き彫りになります。  
今の保険証は継続せよと言う世論を広げることとは重要です。また、自分のカードがどうなっているか、今一度、点検をしてみてください。

## おたまじゃくし

福島原発事故から12年、国は放射性物質トリチウムなどを含む処理水を海に流した。国は、漁業者との「合意なく流さない」とした約束を守らなかった。

「他の国も薄めて海洋放出している」とか「薄めると科学的に大丈夫だ」と説明するが、放出完了に30年かかると言う。どんなに薄めようが30年という時間をかけ蓄積していく、それを環境汚染というのではないのか。風評被害に国も電力も賠償金を用意したが、これが危険で莫大な費用がかかる原発の実態だ。

海に囲まれた日本にとって漁業は単なる産業の一つではない。日本人の食文化の基礎でもある。世界無形文化遺産となった和食のおだしは魚介類。私も作る味噌汁のだしも「いりこ」。その母なる海を汚してはならないと日本人なら皆が思っているだろう。先日、海の匂いがする中土佐町久礼、漁師町を地域の皆さんと訪ねた。台風や大雨つづきでお目当ての新子はなかったが、カツオを食べた「美味しいねー!」と声が弾む。魚を捕る人、売る人、料理する人、海の恵みで町が出来ている、自分の暮らし、命に繋がっている。海を守れ!

## 危険で高価な原発エネから転換 自家発電型・自然エネの意義高まる

新しい循環型社会をつくるために

東京大学工学系研究科の梅田靖・教授は、環境再生保全機構の報告資料の中で「たくさん作ってたくさん売る、消費型ビジネスからの脱却を」と話しています。

これからは「地球をどうしようか?」という視点で環境汚染を考え、人類が消費者から使用者として行動を変える事が重要だとも述べています。例えば、車も洗濯機もシェアできる時代、その環境づくりも大事だと話します。市内でも最近、コインランドリーが増えましたね。企業側も変わり始めています。生活に欠かれない電気も環境汚染のない方向に転換が必要です。



無料 生活・法律相談会

9月17日 午前10時~12時  
新屋敷事務所 皿田幸憲・弁護士  
毎月・第3日曜日 開催中!